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1. Identificação 

 

Audiência Pública de Validação do Diagnóstico do Plano Municipal de Gestão 

Integrada de Resíduos Sólidos do município de Vargeão/SC. 

Data: 12.05.2014 

Horário: 13h30min 

Local: Auditório do Centro de Referência da Assistência Social – CRAS  

 

Participantes: Profissionais da Cerne Ambiental; Comitê Diretor Local; Grupo 

de Sustentação e População em geral. 

 

2. Objetivo da Atividade 

 Apresentar para a população a atual situação do sistema de Resíduos Sólidos 

no Município como um todo; 

 Espaço aberto para discussão e manifestação de opinião da população em geral 

com relação aos resíduos sólidos. 

 

3. Relato da atividade 

 O relato da atividade está descrito na ata realizada da audiência, conforme 

segue anexo a este relatório. 

 

4. Metodologia utilizada 

 Para contribuir com o Comitê Diretor na mobilização social, a empresa Cerne 

Ambiental enviou, através de e-mail, modelos de convites e chamada para os meios 

de comunicação de rádio. Encaminhou também convite da audiência para o grupo 

de sustentação. 

 Como forma de divulgação, publicou-se o convite da audiência pública, no 
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portal web de elaboração do PMGIRS do município.   

 Na audiência pública a metodologia utilizada foi à expositiva dialogada do 

conteúdo, por meio de apresentação em equipamento multimídia, estimulando a 

participação/contribuição dos presentes durante a apresentação. 

 

5. Encaminhamentos 

Foi aprovado o diagnostico realizado e apresentado, podendo, assim, ser 

dado inicio a próxima fase do processo de elaboração do Plano Municipal de Gestão 

Integrada de Resíduos Sólidos. 

 

6. Considerações Avaliativas da Equipe 

A atividade realizada pela equipe pretendeu dar continuidade aos trabalhos 

do processo de elaboração do Plano Municipal de Gestão Integrada de Resíduos 

Sólidos validando o diagnóstico realizado. Avalia-se que o objetivo principal da 

audiência foi atingido, na medida em que os participantes contribuíram trazendo 

reflexões acerca do contexto do município referente à temática dos resíduos sólidos 

e consideraram coerentes as informações que lhes foram apresentadas. 
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7. Apêndice 

7.1. Relatório Fotográfico 
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7.2. ATA 

ATA 003/2014 

 

Aos doze dias do mês de maio de dois mil e quatorze, às treze horas e trinta 

minutos no Auditório do Centro de Referência da Assistência Social – CRAS, do 

município de Vargeão - SC, realizou-se a primeira Audiência Pública de Validação do 

diagnostico municipal de resíduos sólidos de Vargeão – SC. A audiência foi 

coordenada pela empresa Cerne Ambiental através das profissionais: Samara 

Mazon, bióloga e Fernanda Bottin, assistente social, com o apoio da Prefeitura 

Municipal. O assessor de imprensa Giovani Luiz Wilmsen iniciou a audiência dando 

as boas vindas, agradeceu a presença das autoridades (secretários municipais) e 

chamou o prefeito municipal, Amarildo Paglia, para fazer suas considerações. O 

prefeito explicou que a elaboração do Plano de Resíduos Sólidos está sendo 

custeado pelo governo estadual, através da Associação dos Municípios do Alto Irani 

– Amai. Ressaltou a importância da população na elaboração do plano e passou a 

palavra para os representantes da empresa Cerne Ambiental. Samara iniciou sua 

apresentação falando da equipe de trabalho da Cerne Ambiental e a justificativa 

para a elaboração do plano de resíduos sólidos, contida na lei Federal 12.305/10 

Política Nacional de Resíduos Sólidos. Apresentou, de forma sucinta, aspectos gerais 

do município: como localização, relevo, clima, acessos, bem como informações 

socioeconômicas. Em relação ao diagnostico de gerenciamento de resíduos sólidos 

que o município realiza, citou que a limpeza urbana, coleta convencional e coleta 

dos resíduos de serviços de saúde são de responsabilidade da prefeitura. O 

município não realiza a coleta seletiva, mas há a presença de catadores autônomos. 

Como a coleta convencional e a coleta dos resíduos dos serviços de saúde são 

terceirizada, Samara apresentou um vídeo do aterro sanitário da empresa 

Continental Obras e Serviços Ltda, mostrando a triagem do lixo recolhido pela 

empresa, a forma de separação do material reciclável, a disposição dos resíduos e 

rejeito nas células do aterro, as lagoas de tratamento do chorume gerado pelo lixo, 
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a maquina que realiza a autoclave nos resíduos dos serviços de saúde. Assim os 

presentes puderam visualizar como é realizado o destino final desses resíduos. 

Continuando a apresentação, Samara falou que os resíduos da construção civil e 

obras são utilizados como material de aterro nas próprias obras. Os resíduos de 

embalagens de agrotóxicos são de responsabilidade do agricultor que realiza a 

logística reversa, na qual devolve as embalagens nos estabelecimentos comerciais. 

Os resíduos perigosos como pilhas, baterias e lâmpadas fluorescentes, existem 

pontos de coleta na cidade, e é realizado campanhas pela Comercial e Industrial de 

Vargeão (Aciva), que posteriormente são encaminhados para a Amai dar a 

destinação correta. Quanto aos pneumáticos, segundo a Prefeitura Municipal, as 

borracharias armazenam e destinam para empresa especializada e uma parcela é 

reaproveitada na construção de muros de contenção. O óleo de cozinha geralmente 

é utilizado pela população na fabricação de sabão caseiro. Em relação os resíduos 

eletrônicos, a Aciva realiza campanhas de recolhimento uma vez ao ano e o destina 

para a empresa Alpha de Joaçaba - SC. Em relação aos óleos e graxas, os resíduos 

gerados pela Prefeitura são armazenados em recipiente plástico com capacidade 

para quatro mil e quinhentos litros e encaminhados para uma empresa terceirizada 

responsável pela coleta, nos demais estabelecimentos (postos de lavagem) a 

empresa CETRIC faz a coleta e a destinação final desse resíduo. Para finalizar a 

explanação, Samara falou do portal web especifico do município para a elaboração 

do PMGIRS, no qual existe um ambiente virtual para os munícipes participarem da 

elaboração do plano, bem como legislações e documentos referente a essa 

temática. Após a apresentação, deixou-se espaço para os presentes se 

manifestarem em relação a temática de resíduos sólidos. Representante da escola 

municipal informou que a instituição tem um grupo de alunos (Grupo com Vida), 

que realiza campanhas de coleta de resíduos, porém não sabem dar o destino 

correto. Esperam que através da elaboração desse plano possam qualificar essas 

ações. Representante da prefeitura falou que a empresa que realiza a manutenção 

da iluminação pública, EFJ Instalações, já realiza a destinação correta dessas 
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lâmpadas. Samara falou que existem algumas alternativas para o reaproveitamento 

de determinados resíduos, citando que está sendo incorporado tubos de creme 

dental na fabricação de pavers para calçadas. Várias pessoas se manifestaram 

falando da importância da educação ambiental em relação aos resíduos sólidos, que 

para se obter êxito em relação a separação do lixo a população precisa participar. 

Representante da área da saúde solicitou a correção do seguinte dado apresentado: 

existem duas unidades de saúde no município, sendo uma na linha Urumbeve e 

outra na Linha Grames. Na zona urbana existe uma unidade sanitária. Para finalizar, 

Samara convidou os presentes para participarem da próxima audiência pública que 

irá tratar sobre Gestão Associada. Nada mais havendo a tratar, eu Fernanda Bottin, 

lavrei a presente ata que será encaminha aos representantes da prefeitura e terá 

como anexo à lista de presença.  
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7.3. Slides da Apresentação 
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7.4. Divulgação Audiência Pública 
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